
 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

1 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

XVI LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 118 DEL 18/07/2024 

 

MALACRINÒ Antonino (Presidente) (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Vicepresidente) (Presente) 

BARMASSE Roberto (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

BRUNOD Dennis  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella  (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Presente) 

 

 Partecipano alla riunione i Consiglieri DI MARCO, LUCIANAZ e PADOVANI. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Fungono da Segretari Paolo NORBIATO e Ezio MONTROSSET. 

 

Riunione congiunta con la III Commissione consiliare permanente 

 

La riunione è aperta alle ore 08:35, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

 

1) Disegno di legge n. 152 concernente: "Disposizioni in materia di stazioni radioelettriche 

e di postazioni di radiotelecomunicazioni. Modificazioni alle leggi regionali 4 novembre 

2005, n. 25 e 12 marzo 2002, n. 1." - Nomina del relatore ed espressione del parere 

 

Si precisa che la Commissione proseguirà i lavori per l'esame dei seguenti oggetti:  

 

2) Comunicazioni del Presidente. 

 

3) Disegno di legge n. 151 concernente: "Primo provvedimento di variazione al bilancio di 

previsione finanziario della Regione autonoma Valle d'Aosta/Vallée d'Aoste per il triennio 

2024/2026. Modificazioni di leggi regionali."- Relatore il Consigliere MALACRINÒ - 

espressione del parere. 
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*     *     * 

I Presidenti MALACRINÒ e CHATRIAN, constatata la validità della riunione, dichiarano 

aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota 

prot. n. 4887 in data 16 luglio 2024. 

 

 Presiede il Presidente della III Commissione. 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 152 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA 

DI STAZIONI RADIOELETTRICHE E DI POSTAZIONI DI 

RADIOTELECOMUNICAZIONI. MODIFICAZIONI ALLE LEGGI REGIONALI 

4 NOVEMBRE 2005, N. 25 E 12 MARZO 2002, N. 1." - Nomina del relatore ed 

espressione del parere 

 

 Il Presidente MALACRINÒ si propone quale relatore del disegno di legge in 

oggetto. 

 

 La Commissione concorda. 

 

* * * 

Alle ore 8.40 l'Assessore agli Affari europei, Innovazione, PNRR e Politiche nazionali per 

la montagna CAVERI e il dott. JORDANEY, Dirigente del medesimo assessorato, 

prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 L'Assessore agli Affari europei, innovazione, PNRR e politiche nazionali per la 

montagna CAVERI procede alla disamina del disegno di legge in discussione. 

 Presenta ed illustra degli emendamenti. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI fa notare che alcuni giorni fa è apparso sulla stampa un 

articolo sui contenziosi che si stanno generando sul tema e che adesso viene presentato 

questo disegno di legge e chiede, nel caso in cui il disegno di legge dovesse essere 

approvato nella forma originaria, quale fine faranno tali contenziosi. 

 Domanda, in relazione ai piani futuri di sviluppo degli operatori del settore, quale 

sarà la gestione futura passando da una gestione comunale ad una gestione regionale 

soprattutto del tema del 5G che prevede un numero di impianti superiore in ragione della 

minore potenza impiegata e quale potrà essere il loro posizionamento sul territorio 

regionale in ragione anche delle questioni legate al tema della salute. 

 Chiede, inoltre, cosa cambierà dalla gestione attuale a quella futura in tema di 

autorizzazioni di nuovi impianti e di rapporti con lo Sportello unico. 
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 L'Assessore CAVERI risponde che in tema di salute, a detta di ARPA e 

dell'assessorato della sanità, non ci sarà nessun impatto in quanto il 5G è meno potente ed 

ha maggiori capacità. 

 Fa presente che in tema di piani statali si può fare ben poco anche alla luce delle 

recenti modifiche legislative introdotte in materia di 5G. 

 Esprime delle considerazioni in merito ai contenziosi richiamati dal Consigliere 

Aggravi. 

 

 La Consigliera Raffaella FOUDRAZ fa notare che ad oggi non è ancora pervenuto 

il parere del CoReCom Valle d'Aosta e chiede quali siano state le interlocuzioni con tale 

organismo per la stesura dell'atto in esame. 

 

 L'Assessore CAVERI risponde che il parere del CoReCom Valle d'Aosta non è 

vincolante e, pertanto, il Consiglio regionale può procedere stante l'urgenza del medesimo 

atto. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI precisa che il tema della salute non è tanto legato alla 

potenza degli impianti quanto al numero degli stessi necessari per dare un'opportuna 

copertura del territorio regionale. 

 

 Il dott. JORDANEY esprime delle considerazioni relative al tema della salute testé 

evidenziato dal Consigliere Aggravi. 

 

 L'Assessore CAVERI espone delle riflessioni in merito alla questione della fibra 

ottica e alla necessità di una sua rapida diffusione sul territorio regionale. 

 

 Il Consigliere DISTORT rammenta le importanti funzioni in capo al CoReCom 

Valle d'Aosta e chiede per quali motivi l'assessorato competente non abbia lavorato sulla 

materia in discussione in collaborazione con il CoReCom Valle d'Aosta. 

 

 L'Assessore CAVERI risponde che il Dipartimento dell'assessorato competente in 

materia esiste dal 2013 precisando che il CoReCom non si è mai interessato della materia. 

 

 Il Consigliere JORDAN chiede se la gestione degli impianti sia sempre in capo a 

RaiWay e quando ci sarà il passaggio dei siti alla Regione a chi sarà data la gestione. 

 Esprime delle considerazioni in merito ai canali francofoni e alla realizzazione e 

alla necessità di razionalizzazione dei tralicci. 

 

 L'Assessore CAVERI conviene che il rischio delle "antenne ovunque" è una realtà 

attuale. 

 Precisa che la Rai non si occupa più dei canali francofoni che sono gestiti da EI 

Towers società di tralicci legata a Mediaset ed esprime delle riflessioni in merito. 
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 La Consigliera Chiara MINELLI fa presente che, sulla questione legata alla salute 

in ragione degli effetti legati alle emissioni elettromagnetiche dei tralicci da parte del 

Ministero della salute, arrivano delle rassicurazioni ma - nel contempo - altri soggetti come 

l'Istituto Ramazzini di Bologna o l'Associazione Italiana Medici per l’Ambiente (ISDE) 

hanno manifestato dei dubbi sull'innalzamento del limite dai 6 volt/metro ai 15 volt/metro, 

in quanto non sorretto da studi scientifici. 

 Menziona una sua esperienza personale in tema di connessione alla fibra ottica per i 

lunghi tempi burocratici di attivazione del servizio, tempi che - peraltro - in 7 mesi non 

sono ancora giunti a conclusione. 

 

 L'Assessore CAVERI afferma di aver verificato di persona le incongruità accennate 

dalla Consigliera Minelli legate al malfunzionamento dei contatti tra Open Fiber e gli 

operatori locali. 

 In relazione alla tematica legata alla salute, afferma di affidarsi alle dichiarazioni di 

ARPA e dell'Assessorato della sanità osservando che diminuendo la potenza del segnale 

aumenta il numero di tralicci. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ conviene che non è provato scientificamente il rischio 

per la salute da esposizione a campi elettromagnetici, ma non è nemmeno escluso che ci 

possano essere dei problemi in merito e pertanto propone l'audizione di un esperto di 

elettrosmog. 

 Osserva che si continua a dire che il problema delle connessioni è legato all'ultimo 

miglio, ricordando che già ad aprile 2023 l'Assessore dichiarava la penalizzazione della 

Regione dovuta alla mancanza di aziende che possano dare corso a tali appalti. 

 

 L'Assessore CAVERI afferma che in tema di salute agisce il principio di 

precauzione per cui vengono messi sul piatto i vantaggi e gli svantaggi in questo caso del 

5G. 

 Afferma che, paradossalmente, la Regione avrebbe potuto con fondi FESR coprire 

gran parte delle zone bianche non connesse e collegare le case dei valdostani alla fibra 

ottica, ma tale azione è impedita da una legge del 2016 che ha statuito esplicitamente che 

questa è materia dello Stato. 

 

* * * 

Alle ore 9.35 l'Assessore agli Affari europei, Innovazione, PNRR e Politiche nazionali per 

la montagna CAVERI e il dott. JORDANEY, Dirigente del medesimo assessorato, lasciano 

la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente CHATRIAN pone in votazione il disegno di legge in oggetto con gli 

emendamenti poc'anzi presentati dall'Assessore Caveri. 
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 Il Consigliere DISTORT dichiara, come Gruppo Lega Vallée d'Aoste, che esiste 

una legge regionale che esplicita i compiti del CoreCom Valle d'Aosta e che lo stesso 

organismo non è stato preso in considerazione come risorsa fondamentale da utilizzare. 

Aggiunge che non sono state fornite tutte le informazioni necessarie per poter esprimere un 

parere favorevole e, mancando un supporto fondamentale rappresentato dal parere del 

CoReCom Valle d'Aosta, il Gruppo esprime un parere di astensione. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI rileva che il percorso del disegno di legge è stato 

ultrarapido ed osserva che si tratta di una legge molto tecnica con questioni assai 

complesse da comprendere e, pertanto, dichiara che il suo Gruppo non parteciperà al voto. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI ricorda che anche la legge regionale di partenza nacque 

in maniera frettolosa ed oggi si ripete la stessa situazione manifestando dispiacere per il 

fatto che la situazione si stia riproponendo.  

 Aggiunge che permangono una serie di dubbi, tra cui la questione dei contenziosi 

ed i conseguenti rapporti che si dovranno instaurare con i grandi gruppi del settore. 

 Esprime rammarico per il fatto che il disegno di legge in esame sia stato presentato 

come spesso succede a fine estate assieme a molti altri disegni di legge e, pertanto, il 

Gruppo consiliare Rassemblement Valdôtain non parteciperà al voto in Commissione 

precisando che poi, in sede di esame da parte del Consiglio regionale, il Gruppo procederà 

come riterrà opportuno a seguito del termine dell'esame del disegno di legge in questione. 

 

 La Consigliera Raffaella FOUDRAZ ribadisce il voto di astensione del Gruppo 

Lega Vallée d'Aoste in quanto il disegno di legge arriva in Commissione privo dei vari 

pareri richiesti in merito. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ ripropone all'attenzione della III Commissione la 

proposta di procedere ad un'audizione di un esperto in materia di elettrosmog. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede al Presidente della III Commissione che il 

comunicato stampa che seguirà la riunione della Commissione riporti le motivazioni di non 

partecipazione al voto al disegno di legge in oggetto da parte del Gruppo consiliare 

Progetto Civico Progressista. 

 

 Le Commissioni, dopo breve dibattito, esprimono a maggioranza, per la II 

Commissione, (favorevoli: 4, astenuti: 1, la Consigliera Raffaella Foudraz), e, per la III 

Commissione (favorevoli: 4, astenuti: 1, il Consigliere Distort), parere favorevole sul 

disegno di legge con gli emendamenti presentati dall’Assessore agli Affari europei, 

innovazione, PNRR e politiche nazionali per la montagna Caveri. 
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* * * 

La Commissione prosegue i lavori per l'esame del seguente oggetto: 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 151 CONCERNENTE: "PRIMO PROVVEDIMENTO DI 

VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D'AOSTA/VALLÉE D'AOSTE PER IL 

TRIENNIO 2024/2026. MODIFICAZIONI DI LEGGI REGIONALI."- Relatore il 

Consigliere MALACRINÒ - espressione del parere 

 

 Il Presidente MALACRINÒ pone in votazione il disegno di legge con 

l’emendamento presentato dal Presidente della Regione Testolin. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI dichiara il voto di astensione sul disegno di legge in 

oggetto, precisando che però il Gruppo Rassemblement Valdôtain si riserverà. in sede di 

espressione di voto su singoli articoli in Consiglio regionale, di esprimersi eventualmente 

in maniera differente. 

 Avanza la richiesta di chiedere alla società Finaosta il dettaglio della provenienza 

delle poste che rientrano dalla società stessa ai sensi dell'articolo 1 (Variazioni di parte 

entrata). 

 

 La Consigliera Raffaella FOUDRAZ dichiara che il Gruppo Lega Vallée d'Aoste si 

asterrà in Commissione sul disegno di legge in esame, salvo poi riservarsi in sede di esame 

in Consiglio di eventualmente votare in maniera differente su singoli articoli. 

 

 La Commissione, dopo breve dibattito, esprime a maggioranza (favorevoli: 4, 

astenuti: 3, i Consiglieri Aggravi, Brunod e Raffaella Foudraz), parere favorevole sul 

disegno di legge con l’emendamento presentato dal Presidente della Regione Testolin. 

 

Il Presidente MALACRINÒ chiude la seduta alle ore 9.45. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 
  

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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